

Medienmitteilung

Raiffeisen Jubiläumsstiftung kürt Siegerprojekt im Zeichen der Volksmusik

- Die Raiffeisen Jubiläumsstiftung unterstützt das Dialogprojekt «jetz singe mer eis» des Vereins jsme.
- Das Siegerprojekt wurde aus 37 Eingaben ausgewählt, die unter dem Leitmotiv «Schweizer Kultur von gestern bis morgen» eingereicht worden waren.
- Die Finanzierung durch die Raiffeisen Jubiläumsstiftung stellt die nachhaltige Umsetzung des Dialogprojekts sicher.

St. Gallen, 21. Dezember 2022. Mit ihrer vierten Ausschreibung lud die Raiffeisen Jubiläumsstiftung Vereinigungen und Personen ein, innovative Projekte zu realisieren, die den zeitgenössischen Umgang mit der Volkskultur reflektieren. Gesucht waren insbesondere Projekte, die mit einem Brückenschlag zwischen Volkskultur und zeitgenössischer Kultur dazu beitragen, verschiedene Bevölkerungsgruppen in einen Dialog zu bringen.

Das Projekt «jetz singe mer eis» des Vereins jsme bringt Schweizer Volkslieder wieder in Erinnerung und macht sie in einer zeitgenössischen Umsetzung für die breite Bevölkerung zugänglich. In Zusammenarbeit mit Schweizer Musikerinnen und Musikern nimmt der Verein 80 traditionelle Schweizer Volkslieder aus allen vier Sprachregionen auf, von denen keine oder nur schlechte Aufnahmen existieren.

Förderung des kulturellen Erbes der Schweiz

Der Verein jsme spricht mit seinem Projekt ein breites, generationenübergreifendes Publikum an. Die Neuvertonung der Lieder ermöglicht das Kennenlernen von traditionellen Volksliedern aus anderen Landesteilen und soll zum gemeinsamen Singen animieren. Das Projekt bringt so ein verbindendes Element zwischen verschiedenen Bevölkerungsgruppen hervor und fördert den Austausch in der Gemeinschaft. «Musik bringt Menschen zusammen. Das Engagement des Vereins jsme schafft Nähe und bereichert die Kulturlandschaft der Schweiz», so Daniel Schmid, Präsident der Raiffeisen Jubiläumsstiftung.

Die finanzielle Unterstützung durch die Raiffeisen Jubiläumsstiftung stellt die nachhaltige Umsetzung des Dialogprojekts sicher. Die Veröffentlichung der Aufnahmen ist bis Ende 2023 geplant, anschliessend folgt eine Konzerttournee in den vier Landesregionen. Für die Öffentlichkeit ist das Projekt ab Mai 2023 zugänglich.

RAIFFEISEN

Raiffeisen Jubiläumsstiftung

Auskünfte: Cécile Kessler
Leiterin Sekretariat Raiffeisen Jubiläumsstiftung
Raiffeisenplatz 4
9001 St.Gallen
jubilaeumsstiftung@raiffeisen.ch
071 424 12 07

Raiffeisen Jubiläumsstiftung: engagiert für die Gesellschaft

Die Raiffeisen Jubiläumsstiftung wurde im Jahr 2000 aus Anlass des 100-jährigen Bestehens der Schweizer Raiffeisenbanken als Geschenk und Dank an die Bevölkerung ins Leben gerufen. Der Zweck der Stiftung besteht darin, gemeinnützige Projekte, die für die Bevölkerung der Schweiz einen konkreten Nutzen aufweisen, zu unterstützen.

Die Stiftung konzentriert sich auf die Förderung des konstruktiven Dialogs zwischen verschiedenen Akteuren der Gesellschaft. Dabei stehen jeweils Themen im Fokus, denen die Stiftung mit Blick auf die Zukunft der Schweiz eine hohe Bedeutung zumisst. Mit den Dialogprojekten trägt die Jubiläumsstiftung die genossenschaftliche Dialogkultur von Raiffeisen in die Gesellschaft. Dabei orientiert sich der Stiftungsrat bei der Auswahl der Themen sowie der Beurteilung der Gesuche an den genossenschaftlichen Werten – «Liberalität», «Solidarität» und «Demokratie».

www.raiffeisenstiftung.ch